

# Tras 28 días de descanso en la Costa del Sol Regresan a Bélgica los reyes Balduino y Fabiola

MOTRIL (Granada), 19. (Cifra).--Hacia las once de esta mañana, los reyes Balduino y Fabiola han dado por finalizadas sus vacaciones en su residencia "Astrida" de esta ciudad, marchando por carretera con dirección a Málaga, donde tomarán el avión que les trasladará a Bélgica. Acudieron a despedirlos las autoridades locales, encabezadas por el alcalde, que departieron unos momentos con los monarcas belgas. Tanto el rey como la reina saludaron individualmente a cuantas personas estuvieron a su servicio durante los 28 días que han permanecido en su residencia del kilómetro cero de la Costa del Sol.

# MEDALLA DE ORO AL MERITO EN LAS BELLAS ARTES

MADRID, 19. (Pyresa).--Tras la audiencia celebrada en el Palacio del Pardo, en la que le fue ofrecida a Su Excelencia el Jefe del Estado el ejemplar único de la Medalla de Honor al Mérito en las Bellas Artes, se celebró en el Ministerio de Educación y Ciencia el acto de entrega, por el titular del departamento, de las medallas de oro concedidas por primera vez a diez personalidades de la vida artística española. Son estas personalidades don José María Pemán Pemartín, escritor, de la Real Academia Española; don Andrés Segovia, compositor y concertista; don Oscar Esplá, compositor de la Real Academia de Bellas Artes; el marqués de Lozoya, académico, expresidente del Instituto de España; don Diego Angulo Íñiguez, académico, director honorario del Museo del Prado; don Juan de Azaola, escultor; don Julio Prieto Nespereira, grabador, presidente de la Asociación Nacional Española de Artistas Grabadores; don Félix Hernández, arquitecto conservador de Medina Azahara; don Francisco Prieto Moreno, arquitecto conservador de La Alhambra y Generalife de Granada, y don Rafael Manzanao Martos, director conservador de los Reales Alcázares de Sevilla, catedrático de la Escuela Superior de Arquitectura. El ministro de Educación y Ciencia, señor Villar Palasi pronunció unas palabras de felicitación, que fueron contestadas, en nombre de los galardonados, por don José María Pemán.

# HOMENAJE A FERNANDO REY

MADRID, 19. (Pyresa).--Se ha celebrado hoy un homenaje al actor español Fernando Rey, con motivo de su actuación en la película norteamericana "The French Connection", que ha merecido cinco "Oscar" de la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas de Hollywood. Por la mañana se proyectó para un grupo de críticos, informadores y profesionales del cine, la citada película, que pronto será exhibida en España con el título de "Contra el imperio de la droga". Posteriormente, en un almuerzo celebrado en un céntrico hotel, se tributó un homenaje al veterano intérprete. En el transcurso del mismo, el presidente para Europa de la firma americana que ha producido la película, entregó a Fernando Rey una placa alusiva a su trabajo. También dijo que espera que el actor español se incorpore al rodaje de otras producciones de su empresa. Los numerosos asistentes al acto testimoniaron personalmente su reconocimiento y admiración al homenajeado.

# POR SUPUESTAS INJURIAS A EMILIO ROMERO

# GARCIA TREVIJANO DECLARO AYER EN EL JUZGADO

MADRID, 19. (Pyresa).--Esta mañana ha comparecido ante el Juzgado número Dos de Instrucción y Primera Instancia de esta capital el señor García Trevijano, apoderado de "Madrid, Diario de la Noche, S.A.". El objeto de esta comparecencia era prestar declaración indagatoria en el sumario que se le sigue por querrela de don Emilio Romero Gómez. El acto, que se celebró a puerta cerrada por secreto del sumario, duró hora y cuarto, y en él estaba presente el abogado del querrelante, don Ricardo Fernández de la Torre.

# INFORMACION FINANCIERA TENDENCIA NO MUY BUENA

MADRID, 19. (Pyresa).--Sin que se pueda decir que la Bolsa ha estado mal, la tendencia no es muy buena por haber aparecido más órdenes realizadoras, motivando erosiones de campos en una amplia mayoría de valores. No obstante, el índice general ponderado cierra recuperando una centésima, a 116'29 por 100, y en el total de valores tratados en la sesión aparece el equilibrio con la resultante de una jornada que quiere ser mejor y no puede. Las vicisitudes de unas intenciones vendedoras en cuanto hay de por medio plusvalía interesantes, hacen desmejorar a los valores, aunque sin mucha profundidad y sin peligro para la tendencia mobiliaria actual. Pero, en el ánimo de muchos asiduos al mercado está la convicción de que la Bolsa tiene que mejorar, al estar ya demasiado alta; sin embargo, la demanda sigue presionando para adquirir valores en óptimas perspectivas futuras sobre revalorización. Lo que acontece es que hay ya más temor y se inhibe el ahorro, a la espera de oportunidades, que si bien salen son más cortas que no dan lugar a que los que esperan revaloricen y se decidan a invertir el capital que tienen en expectación. El grupo bancario nos presenta una manifestación irregularidad de cotización, señalándose mucha actividad negociadora y equilibrio de subida; Banco de Bilbao, con 15; Central y Santander, con 6; y Valencia y Vizcaya, con 5. Las bajas se dan en Banesto, Bankunión, Exterior, Hispano y Popular, con 5; Eurobanco con 3 y Urquijo con 1. Los eléctricos operan algo más flojos, excepto Unión Eléctrica, que suma 3'50. Vallehermoso y Urbía, 4, en Construcción e Inmobiliarias. Irregular el sector de inversión, cediendo Celvasa 13 enteros, Cartinbo, 11; frente a subidas de 10 en Fiponsa; de 9 en Vamasa y de 7 en Populirinas. Mal los Químicos, perdiendo 5 y Bis y 3 Petroliber, frente a subida de 15 en petroléos. Pierde 5 Fenix y 3 SEAT, con pequeñas recuperaciones en los demás. Los valores contratados en la sesión fueron 125, de los que 44 suben, 46 bajan y 35 repiten en sus precedentes.

# EL SINDICALISMO, SUPREMA RAZON SOCIAL Y ECONOMICA DEL REGIMEN

## "Es revolucionario realista, no de algarada, hojita anónima o de subversión clandestina" GARCIA RAMAL PRESIDIO LA CONSTITUCION DEL CONSEJO PROVINCIAL DE MADRID

MADRID, 19. (Pyresa).--"El régimen español no sólo no ha querido dejar en libertad al sindicalismo, a merced de sus posibles desgastes y contradicciones, como en otros países, sino que ha cifrado en el sindicalismo la suprema razón social y económica de su ideario y de su acción. El sindicalismo español actual responde a la decisión de transformar a la sociedad y al sistema social, económico, no para arruinar lo que pueda tener de bueno, sino para desechar lo que pueda haber en él de injusto", ha dicho el señor García Ramal, ministro de Relaciones Sindicales en el acto de constitución del Consejo Sindical Provincial de Madrid, que se ha celebrado a última hora de la mañana en el Teatro de la Zarzuela. Acompañaban al ministro en la presidencia del acto el secretario general de la Organización Sindical, don Rodolfo Martín Villa; el secretario general adjunto, don Carlos Iglesias Selgas; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento señor López Cancio y otras personalidades. Abierta la sesión el ministro tomó juramento a los miembros del Consejo Sindical Provincial y a continuación pronunciaron unas palabras el presidente del Consejo Provincial de Empresarios. Después intervino el presidente del Consejo Sindical Provincial, quien trazó una panorámica de la labor sindical en Madrid y su provincia.

ha experimentado profundas transformaciones, como consecuencia del ingente esfuerzo social del régimen. Dicha reforma parte de la situación actual y tiene en cuenta la experiencia de muchos años, en los que casi por generación espontánea fueron perfilándose las agrupaciones y uniones de trabajadores y de empresarios y sus consejos y unas y otros". Se refirió el ministro a que la renovación del Estatuto y Reglamentos del Sindicato y otros organismos sindicales constituyen una sugestiva labor que se realiza primero en el ámbito nacional. Manifestó a continuación el señor García Ramal que la Ley Sindical responde a los fundamentos y a las aspiraciones originarias del 18 de Julio, porque la evolución de un movimiento sindicalista no es como un cambio real que puede recorrearse al mismo paso, sino una marcha en interdependencia forzada entre factores muy diversos y encontrados de intereses a veces contrapuestos. Más adelante dijo el ministro que el sindicalismo español es revolucionario, "pero revolucionario realista y no como se observa en algunos sectores o en otras latitudes, revolucionario verbalista, de algarada callejera, de hojita anónima o de subversión clandestina".

si puede entrar en diálogo con el de otros países, dijo el señor García Ramal que nuestro sindicalismo es decidido y resueltamente español; nuestro sindicalismo tiene patria. Los que seducidos por Marx o Lenin o pagados por sus sucesores piensan que la clase obrera no tiene patria ofenden al sindicalismo y se ofenden a sí mismos, porque no pueden ser sindicalistas auténticos quienes comienzan por arrancar del alma de seres humanos el sentimiento y la suprema realidad de la patria a que pertenecen. Añadió que el sindicalismo, fiel a sus orígenes, evoluciona de acuerdo con los tiempos, pero con la mirada puesta en el trabajador como persona humana y no como objeto de especulación económica. Puntualizó que "nuestro sindicalismo no es un fin en sí mismo, sino el medio y el movimiento más fecundo y digno para armonizar a las clases en una comunidad de intereses y de propósitos". Explicó el ministro que el sindicalismo español no es propiedad de los que en cada momento lo representan o dirigen sino que es de todos los españoles que participan en el trabajo, la producción con fe en España y con la conciencia civil de paz y orden en un estado de derecho". El ministro terminó su discurso haciendo una referencia a los jóvenes y dijo que su in-

tegración activa en el sindicalismo es una garantía que va a impedir cualquier peligro de fosilización en alguna de las estructuras sindicales o en la rueda de su mecanismo vital. Añadió que en el sindicalismo pueden realizar los jóvenes no sólo la transformación y el perfeccionamiento del sistema económico social, sin lo cual el trabajador quedaría reducido a una máquina o a un utensilio de protección, que es lo que nunca consentiría un sindicalismo integrado por trabajadores y empresarios en la España de Franco. Después de augurar éxitos y aciertos al Consejo Sindical que acaba de constituirse, el ministro expresó su lealtad y la de los sindicatos al Caudillo de España y al Príncipe.

### INTERVENCION DE GARCIA RAMAL

Seguidamente el ministro de Relaciones Sindicales pronunció un discurso en el que afirmó que en este año se ha procedido a adecuar las normas estatutarias al nuevo marco legal. La reforma de las estructuras sindicales --añadió-- promovida por el Comité Ejecutivo y el Congreso Sindical han buscado que nuestras estructuras se acomoden a las necesidades de una sociedad como la española que

### UNIDAD SINDICAL

Manifestó también el ministro de Relaciones Sindicales que la unidad sindical se ha impuesto por un deseo del propio pueblo, que trabaja y que produce, que es lo que hace el país que quiere ocupar todos aquellos lugares donde se proclama el destino de España, para contribuir así a hacer una política de ellos mismos, para ellos mismos, en definitiva, al involucrar al pueblo en las tareas del estado convertir a éste en un estado social". Respecto a si el sindicalismo responde a las necesidades y exigencias sindicales del mundo del trabajo y la producción y

### DECLARACIONES DE FERNANDEZ DE LA MORA

MADRID, 19. (Pyresa).-- El mayor desfase que tenemos en estos momentos es el de las comunicaciones y a eliminarlo se encamina el esfuerzo del Ministerio en los próximos años, ha dicho el ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Fernández de la Mora, en la rueda de prensa celebrada esta mañana con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su toma de posesión en el citado departamento.

# LA ESCALADA DE PRECIOS, ATEMPERADA PEREZ PUGA: "LA COMPETENCIA DEL M. C., PRUEBA DE FUEGO PARA EL COMERCIO INTERIOR ESPAÑOL"

BARCELONA, 19. (Cifra).--"La escalada de los precios ha sido atemperada. Decir frenada sería pensar, afirmar casi, que los precios tienen que estar sometidos a un suerte de prueba de fuego, o algo que se le acerca bastante, en relación con la penetración en su ámbito de la competencia de otros países y de capital extranjero, necesaria para poner en marcha las nuevas técnicas de la comercialización. Tenemos ejemplos vivos de esa fuerte penetración. La Administración, por lo tanto, tiene que dar la respuesta adecuada para que nuestro comercio interior no sólo sea capaz de admitir esa penetración, sino superarla, aumentando su propia potencia. Los comerciantes tendrán que aceptar el reto que esto supone; ponerse en línea de competir digna y positivamente utilizando todas estas nuevas fórmulas, poniendo sus negocios al día y hasta si es posible impulsar dentro y fuera del país la comercialización de nuestros productos. Es éste el único camino que tenemos que seguir para competir dentro y fuera con los poderosos del Mercado Común". Añade el señor Pérez Puga que "precisamente el sábado pasado, durante toda la mañana, la Comisión de Rentas y Precios, presidida por el comisario adjunto del Plan de Desarrollo, estuvo estudiando unas medidas en relación con esa estabilización tan deseada y tan perseguida de los precios, que ya han sido propuestas al Gobierno. Esperemos que estas medidas, con el decidido apoyo de la Administración y la colaboración de todos los sectores, hagan realidad la "reantijación", el atemperamiento de los precios". A la pregunta de si el comercio interior español tendrá suficiente vitalidad para afrontar la competencia de la Comunidad Económica Europea, el señor Pérez Puga responde: "No podríamos

negarlo; inicialmente tendría dificultades. No obstante, convendría aclarar que el comercio interior español está sometido a una suerte de prueba de fuego, o algo que se le acerca bastante, en relación con la penetración en su ámbito de la competencia de otros países y de capital extranjero, necesaria para poner en marcha las nuevas técnicas de la comercialización. Tenemos ejemplos vivos de esa fuerte penetración. La Administración, por lo tanto, tiene que dar la respuesta adecuada para que nuestro comercio interior no sólo sea capaz de admitir esa penetración, sino superarla, aumentando su propia potencia. Los comerciantes tendrán que aceptar el reto que esto supone; ponerse en línea de competir digna y positivamente utilizando todas estas nuevas fórmulas, poniendo sus negocios al día y hasta si es posible impulsar dentro y fuera del país la comercialización de nuestros productos. Es éste el único camino que tenemos que seguir para competir dentro y fuera con los poderosos del Mercado Común".

# IMPRESIONANTE DESARROLLO DE LAS RELACIONES ECONOMICAS

## Entre España y los Estados Unidos, según nuestro embajador en la Casa Blanca

NUEVA YORK, 19. (Efe).-- El embajador de España ante la Casa Blanca, Angel Sagaz calificó hoy de "impresionante" el desarrollo de las relaciones económicas entre España y los Estados Unidos en los últimos años y predijo un futuro de todavía mayor optimismo en esas relaciones. Hablando en un almuerzo que le ofreció hoy la Cámara de Comercio Hispano-Norteamericana, Sagaz destacó el incremento de las exportaciones españolas a Estados Unidos en los últimos años, como parte del "impresionante desarrollo" de las relaciones comerciales entre los dos países. Pero el embajador español señaló que "mientras más hacia el futuro que hacia el pasado, por muy satisfactorio que éste haya sido". Ante más de cien banqueros y hombres de negocios norteamericanos que asistían al almuerzo, el embajador Sagaz dijo que "hay buena razón para que en la década pasada se hubieran resultado conseguidos y los logrados por España, y hay pocas que se hayan logrado por otros países de esta década", en cuanto a desarrollo. El embajador dijo que, para 1980, España tendrá una población de unos 30 millones de habitantes, habrá alcanzado la plena madurez industrial y un ingreso per cápita de unos 2.000 dólares. En términos de producción industrial será el décimo país del mundo y prácticamente todas las industrias españolas tendrán vivienda, televisión y teléfono y ocho de cada diez auto-

móvil". Para lograr esos objetivos, dijo el embajador a los banqueros y hombres de negocios norteamericanos, España tendrá que importar para 1980 por valor de 15.000 millones de dólares y exportar por valor de once mil millones. España realizará tres cuartas partes del total del comercio exterior con los países de la OCDE, y el quince por ciento con los Estados Unidos. El embajador afirmó que "la presencia de unas importantes empresas españolas en los Estados Unidos es una de las más importantes de Europa y una exportación de 1.500 millones". "En otras palabras --dijo el embajador-- las ventas españolas en los Estados Unidos se deberán triplicar en los próximos ocho años". "Estoy seguro de que esta Cámara de Comercio desempeñará un brillante papel en el logro de estos objetivos, como lo hizo en los de la década pasada", dijo el embajador. El embajador señaló que "el actual es un momento de cambios históricos en las relaciones económicas internacionales" y dijo que España espera "tomar parte activa" en las discusiones y negociaciones que conduzcan al establecimiento de un nuevo sistema económico y monetario internacional. Este ha sido el primer almuerzo de la Cámara de Comercio Hispano-Norteamericano al que Angel Sagaz asiste desde que se hizo cargo de la Embajada de España en los Estados Unidos, el mes pasado.

# SECUESTRO DETENIDO EN TUCUMAN

TUCUMAN (Argentina), 19. (Efe).--Fue detenido hoy por la policía el extremista Alberto Ceppa, señalado como uno de los implicados en el secuestro del industrial Oberdan Sallustro. En el procedimiento efectuado, esta mañana en una vivienda del barrio denominado Yerba Buena, cercano a las serranías de San Javier en esta provincia, fue detenido el mencionado miembro del "Ejército revolucionario del pueblo", junto a María Negri cuya filiación no fue suministrada.

negarlo; inicialmente tendría dificultades. No obstante, convendría aclarar que el comercio interior español está sometido a una suerte de prueba de fuego, o algo que se le acerca bastante, en relación con la penetración en su ámbito de la competencia de otros países y de capital extranjero, necesaria para poner en marcha las nuevas técnicas de la comercialización. Tenemos ejemplos vivos de esa fuerte penetración. La Administración, por lo tanto, tiene que dar la respuesta adecuada para que nuestro comercio interior no sólo sea capaz de admitir esa penetración, sino superarla, aumentando su propia potencia. Los comerciantes tendrán que aceptar el reto que esto supone; ponerse en línea de competir digna y positivamente utilizando todas estas nuevas fórmulas, poniendo sus negocios al día y hasta si es posible impulsar dentro y fuera del país la comercialización de nuestros productos. Es éste el único camino que tenemos que seguir para competir dentro y fuera con los poderosos del Mercado Común".

# MAS GUERRILLEROS EJECUTADOS EN TEHERAN

TEHERAN, 19. (Efe-Reuters).--Otros cuatro guerrilleros han sido fusilados hoy, tras ser declarados culpables de conspirar contra la seguridad del Estado, mediante sus contactos con potencias extranjeras y por hallar-

se en posesión ilegal de armas. A otro, le ha sido conmutada por el Shah la pena de muerte por cadena perpetua. Con estas ejecuciones, el número de guerrilleros fusilados asciende a 23.